

Sachbearbeitung Ordnungsamt

Datum 08.03.2018

Geschäftszeichen

Beschlussorgan Gemeinderat

öffentlich

Sitzung am 19.03.2018

BV 033/2018

Betreff: **Beschaffung von Feuerwehr-Uniformen**

Anlagen:

Beschlussvorschlag

Der Auftrag zur Lieferung der Dienstuniformen geht an die Firma Lautenschläger, Aschaffenburg mit einer Gesamtsumme von brutto 60.060,79 €.

Sara Siebler

Achim Gaus
Bürgermeister



1. Finanzielle Auswirkungen

Finanzielle Auswirkungen:

ja nein

Auswirkungen auf den Stellenplan:

ja nein

Deckungsvorschlag:

7 1260 0000000 – Rest aus 2016 Beschaffung beweglicher Sachen	48.500 €
L 126010000; Sachkonto 42610000 – Dienst- und Schutzkleidung	35.000 €

2. Sachdarstellung

Die Beschaffung der Feuerwehr Uniformen wurde im Technischen Ausschuss am 4. Dezember 2017 (siehe Beschlussvorlage Nr. 157/2017) beschlossen. Irrtümlicherweise wurden die Beschaffungskosten in der Vorlage nicht brutto, sondern mit dem Netto-Angebotspreis angegeben, deshalb ist über die Vergabe nochmals ein Beschluss mit der korrekten Auftragssumme zu fassen.

Die Gemeinden haben nach § 3 Abs. 1 Satz 1 Nr. 1 Feuerwehrgesetz (FwG) die Angehörigen ihrer Gemeindefeuerwehr einheitlich zu bekleiden. Mit Wirkung vom 01.10.2013 hat das Innenministerium die Verwaltungsvorschrift über die einheitliche Bekleidung, die Dienstgrade sowie die Dienstgrad- und Funktionsabzeichen der Feuerwehren und im feuerwehrtechnischen Dienst in Baden-Württemberg (VwV Feuerwehrbekleidung) neu erlassen. Zur Feuerwehrbekleidung im Sinne der VwV Feuerwehrbekleidung gehört u. a. die Feuerwehr-Dienstuniform. Die Dienstuniform stellt außerhalb des Übungs- und Einsatzgeschehens ein wichtiges repräsentatives Element dar.

In Folge dessen hat die Feuerwehr Erbach bereits 2015 Angebote bei den Firmen Denzel Brandschutzservice und Lautenschläger Bekleidung GmbH über Feuerwehruniformen eingeholt. Aufgrund der Beschaffung der Drehleiter, sowie der zahlreichen Einsätze im Jahre 2016 wurde die Beschaffung der Dienstuniformen jedoch zurückgestellt. Im September 2017 wurde die Beschaffung der Uniformen auf Grundlage aktualisierter Angebote wieder aufgenommen. Bei Auswertung der Angebote stellte sich heraus, dass die Firma Denzel Brandschutzservice einzelne Positionen nicht anbietet und daher die Dienstuniformen im Einzelpreis um brutto 53 € günstiger sind. Bei Annahme vergleichbarer Werte für die nicht angebotenen Positionen, sind die Uniformen der Firma Denzel Brandschutzservice noch um brutto 16 € günstiger. Zur Beurteilung des Preisunterschieds wurden Muster-Uniformen beider Firmen zur Ansicht bestellt. Hierbei zeigte sich, dass nur die Uniformen der Firma Lautenschläger exakt den Vorschriften der VwV Feuerwehrbekleidung entsprechen und zudem qualitativ hochwertiger verarbeitet sind.

Die Verwaltung schlägt daher vor, die Beschaffung der Dienstuniformen für 164 aktive Feuerwehrangehörige zu einer Gesamtauftragssumme in Höhe von 60.060,79 € an die Firma Lautenschläger zu vergeben.